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Der Oberbürgermeister begrüßt zu diesem Tagesordnungspunkt Herrn Friederich, der die Mode-
ration des Gesprächs mit den Anbietern von Stadtrundfahrten in seiner Eigenschaft als Präsident 
des Marketingclubs Potsdam, aber auch als Rechtsanwalt übernommen habe, weil hier eine kom-
plexe Rechtslage vorliege. Herr Friederich führt aus, dass auf Einladung des Bereiches Wirt-
schaftsförderung das Gespräch am 13. September 2010 stattgefunden habe und 23 Personen 
teilnahmen; darunter Vertreter der Verwaltung und der Stadtverordnetenversammlung. In der 
dreistündigen Beratung habe sich trotz einer emotionalen Konfrontation Einigkeit darüber herstel-
len lassen, dass eine negative Berichterstattung wie in den letzten Monaten zukünftig vermieden 
werden solle. Dafür sollten gemeinsame Ziele und Umgangsformen formuliert werden. Im Weite-
ren wurde die Rechtslage erörtert, vor allem die am Hauptbahnhof, um zu klären, welche Abspra-
chen zu treffen und welche Verhandlungen zu führen sind. Eine allgemeine Diskussion habe es 
zur Tourismusvermarktung gegeben – auch in Hinsicht auf die Rolle der TMB. Im Ergebnis war 
klar, dass vieles davon abhänge, wie sich die Unternehmen untereinander verständigen, auf die 
TMB zugehen und bereit sind, für eine Vermarktung über die TMB einen Obolus zu bezahlen. 

 

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen – der Oberbürgermeister dankt Herrn Friederich für 
die Übernahme der Moderation. 
 
 

 


